
『第 ４ 回おくすり教育推進協議会』アンケート結果 

             ******アンケート*******   

1．小学校、中学校、高等学校などで授業（ 講演 ）を行ったことがありますか。   

・（ ）ない  ・（ ）ある 

あるとお答えの方に、内容と場所を伺います。すべて〇を付けてください。 

内容 ・（ ）薬の正しい使い方 （ ）薬物乱用防止  

場所 ・（ ）小学校 ・（ ）中学校 ・（ ）高等学校 ・（ ）その他（        ） 

 

2．本日の“おくすり教育推進協議会”は授業を行う上で、参考になりましたか。  

・（ ）参考になった ・（ ）まあ参考になった ・（ ）参考にならなかった 

   

3. 次回以降の“おくすり教育推進協議会”の内容・構成などについて、ご希望を 

お知らせください。 

4．ご意見、ご感想などございましたらぜひお聞かせ下さい。 

 

         **************アンケート集計結果******************** 

 

 

 

 

 

 

おくすり教育推進協議会（4）（2022/3/12）　参加者53名　アンケート27名

36



”第４回くすり教育推進協議会”についての希望、意見、感想など  

〇リモート開催 

・リモート開催が良い。 ・リモート開催がありがたい。・リモート開催で良いと思う。 

・参加しやすいという点でリモートはよいと思う。 

・リモート開催なら今後も参加させてください。 

 

〇リモート開催による外部からの参画 

・リモートならではの意見交換を歓迎する。 

・今回みたいに全国の先生方の取り組みが聞いてみたい。 

・遠い場所からの参加も気軽にでき、色々な方のご意見を伺うことができ、良いと思う。 

・遠方（京都、名古屋） の先生方のご参加も参考になり、良かったと思う。 

・西武にとどまらず、名古屋、京都など、他府県の代表のような方の参加素晴らしい！ 

・いろいろな立場の方が参加、お話して頂けるのはリモートのおかげでもあると思う。 

・地域の特性はあると思いますが、お互いに参考になるのでは。より広い地域の方の参加を

期待する。 

・各地区の取り組みをたくさん聞くことができ、より新鮮な情報を取り入れることができる

と思う。 

 

〇養護教諭の参画 

・養護教諭のお話が聞けて良かった。 

・養護の先生方も参加されていたので参考になりました。 

・養護教諭の先生が複数参加されていたことが良かったと思います。 

・養護の先生の考えや取り組む姿勢もそれぞれ違うと思うので、養護の先生とのコラボの

例、他にもあれば伺いたいです。。 

・次回も養護の先生もご参加いただけるのであれば、地元も各学校にも案内を出します。 

 

〇事例報告 

・小平市の小学校低学年からの養護教師と学校薬剤師の取り組みが素晴らしいと感じた。 

・加藤先生と野崎先生のＴT は理想的な取り組みで感動しました。具体的な授業目標と計画

の立て方を教えていただきたいと思いました。 

・小一からのおくすり教育に感心しました。継続は力なりですが、実際は学校での年一回の

講演も難しい状況です。 

・担当小学校では、お薬の正しい知識とかの授業を 6 年生までにどの程度、行っているのか

把握して、薬物乱用防止教室に繋げて、補足できるところは取り入れていきたいと感じま

した。 

・講義は、学年の先生から依頼されて打ち合わせをしていました。養護の先生の意見もきい



てみて、授業の参考にしてみようかと思いました。 

・5 小の各学年への取り組みを聞き、前任の養護の先生との取り組みを思い出しました。今

の先生には無理だと言われましたが、もう一度話してみようという気になりました。 

・養護の先生の本音みたいなコメントはもっと聞けるとうれしいです。 

 

〇基調講演 

・大麻の最新情報を、ありがとうございました。 

・大麻の現状についてはとてもためになります。 

・CBD について知ることが出来て良かったです。 

・大麻の最新情報が聞けて、参考になりました。追加情報があれば随時お願いいたします。 

・情報は更新していかなければなりません。また是非開催をお願いいたします。 

・国内、海外における違法薬物の使用に関する近況や動向など、現在どのような状況かの船

田先生のご講義が、毎回、とても勉強になります。 

・舩田先生のお話は毎回、興味深くわかりやすいです。薬物の知識に不安なところがあるの

で、ナルホドと思うことで自信につながります。 

・自分で調べることに限界を感じていましたので、毎回船田先生のご講演はとても勉強にな

っています。 

・舩田先生の大麻の合法化のお話は、今までなぜなのかともやもやしていたことが、とても

よくわかりました。やはりインターネットでの情報だけではどうしても合法化賛成のバ

イアスがかかっているように思います。 

・とても参考になりました。これからの課題だと思います。最新の船田先生の話が聴けてあ

りがたかったです。 

 

〇要望 

・新しい情報、新しく出てきた問題を議題にしてほしい。 

・いろんな職種の方の意見が聞きたい。 

・実際に行っている方の経験談を聞きたい。 

・実際の授業を行う上で必要と思われる教材なども教えていただきたいです。 

・くすり教育の実態を多くの先生からお聞きし、今後の課題もお聞きしたいです。 

・子供達の、反応がよかった例、授業を行っての、失敗例、改善しての成功例が聞きたい。 

・学校全体で実施する薬物乱用防止教室で気をつける事、気を逸らさない工夫などあれば教

えて頂きたい。 

・ＯＴＣでも依存すること、薬物乱用につながることについて、生徒たちへの説明事例等が

あれば、お伺いしたい。 

・小学校 6 年生を対象にした薬物乱用防止教室の授業をやってる先生の実践例、生徒に興

味をもって参加してもらえるポイント、コツのような話があれば嬉しいです。 



・特に薬物乱用授業で取り上げる話題(今の実情)に迷うので情報共有したい。 

・出来れば、資料が欲しいです。何処かで、ダウンロードできたのでしょうか。 

 

〇感想など 

・一年に一回以上、薬物乱用防止教室開催を、学校の義務と丸投げ感を一掃し、本当に子ど

もたちを守り切る熱意を先生方と共有できます様にと願っております。 

・ネット情報に惑わされ、都合いい解釈をせずに、使わないよう伝えたいと思います。 

・皆さんの意見交換も楽しく、本当に楽しく参加させて頂きました。 

・zoom ならでは、小平のお薬教育から日本のお薬教育、薬物乱用防止教育へ。 

 


